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关于平安路（泰山路至人和路段）南侧
非机动车道进行局部封闭施工的通告

������因周口市平安路 （泰山路至人
和路段）实施周口市创新创业产业
园 10千伏电力配套管网工程，决定
2023 年 8 月 25 日至 2023 年 10 月
20 日对平安路 （泰山路至人和路
段）南侧非机动车道进行局部封闭
施工，现将施工路段道路封闭情况
通告如下：

一、 分段封闭路段及时间 1.封
闭路段 ：平安路 （泰山路至恒山路
段） 南侧非机动车道， 封闭时间：
2023 年 8 月 25 日至 2023 年 9 月
30日。 2.封闭路段：平安路（恒山路
至人和路段） 南侧非机动车道，封
闭时间 ：2023 年 10 月 1 日至 2023
年 10月 20日。

二、封闭措施 1.南侧非机动车

道局部封闭施工，西向东非机动车
辆改道南侧人行道通行。 2.在平安
路南侧非机动车道设置反光锥及

交通导向标志，疏导双向机动车辆
在各自车道内正常通行。 3.路口配
备改道标志和警示标志，并配备两
名安全疏导员，有效有序引导行人
和车辆各按其道通行。 请周边群众
及广大驾驶员根据施工措施，提前
规划行车出行路线，并配合施工现
场安全管理人员的指挥疏导。 施工
期间 ，给您通行带来的不便 ，敬请
谅解支持。

特此通告

周口市公安局交通警察支队

周口市政鸿置业有限公司

2023 年 8 月 28 日

强化质量管理 筑牢安全防线
近日，中国一冶扶沟丁庄棚改项

目部组织开展以“砌体工程施工技术
与质量”为主题的学习培训活动。

培训会上，该项目部工程技术部
相关负责人从砌体工程施工工艺流

程、 砌体工程施工质量缺陷及治理、
砌体工程施工质量缺陷预防措施三

个方面进行讲解，展示多张施工现场
砌体工程施工质量问题图片，列举现
场加气块砌筑、构造柱施工等砌体工

程施工中存在的质量隐患，引导大家
交流讨论，明确砌体工程施工质量的
具体内容、缺陷隐患和预防措施。

通过开展此次学习培训，该项目
部员工充分认识到提高砌体工程施

工质量的重要性。 他们纷纷表示，在
今后的工作中会进一步增强质量意

识，以高站位、高标准、高要求落实砌
体工程施工质量事故隐患预防措施，
确保工程施工顺利进行。③12（董楠）

郸城虎岗：红梨红辣椒红高粱特色产业真红火
□记者 徐松 文/图

8 月 24 日，郸城县虎岗乡白庄行
政村的梁家田在自家的 70 亩红梨园
搞了一场“红梨节”活动，乡村干部和
全县网红都来助阵。 “这梨实在罕见，
红枝、红花、红皮，果肉无渣，汁多肉
美味甜……从河南一直甜到海南！ ”
网红展高旗激动地说。 据介绍，近年
来， 虎岗乡巧妙布局农业特色产业，
让大地生金，引导全乡群众种植 3000
多亩红高粱 、1.2 万多亩红辣椒 、300
余亩红石榴……特色产业发展得红
红火火。

“我原来在广东中山务工 ，2016
年偶然发现红梨品种， 便到山东考
察并引进种植。 我在乡村干部的帮
助下成立了合作社 ，流转了 70 亩土
地，经过几年的试种，今年终于迎来
了红梨大丰收，感谢党的好政策。 ”
今年 43 岁的梁家田是外出务工成
功人士返乡创业的典型， 在党的惠
民政策支持下， 他首次尝到种植红
梨的甜头 ： 一亩地可结 5000 斤红
梨，按照每斤 12 元计算，亩产值约 6
万元。 梁家田说，红梨不仅口感好，
而且药用价值非常高， 市场供不应
求。

位于白庄行政村东侧的后赵行

政村大于庄自然村种植泡椒 、 朝天
椒、小米椒等辣椒品种 300 多亩。 今

年 30 岁的王梦培流转了 100 多亩土
地种植辣椒，近日，火红的辣椒染红
了虎岗乡的秋田。 今年 56 岁的张友
兰告诉记者：“俺家种了八九亩地的
玉米，现在农闲，来摘辣椒挣点儿零
花钱，一天能摘 100 多斤，挣 60 多块
钱 ， 手快的人一天能挣 100 多块
钱。 ”

记者了解到，近期，有 13 位群众
在王梦培的辣椒田里务工，他们每人
每天能拿到 100 元至 260 元不等的
工资。 王梦培则把辣椒以每斤 2.1 元
的价格出售， 每亩纯收入突破 6000
元。 虎岗乡种植辣椒的还有长营、刘
寨、 王寨等行政村， 总面积突破 1.2
万亩，辣椒产业成为推动郸城乡村振
兴的特色产业之一。

长营行政村种植的 800 多亩红
高粱长势喜人，一眼望不到边。 该村
党支部书记杨依博介绍，长营行政村
一直重视农副产品种植，今年与客商
南校鹏签订协议 ， 流转土地 800 多
亩，全部种植冀酿 4 号红高粱，群众
亩收益达 1000 元。 南校鹏在虎岗乡
一共承包 3000 多亩土地种植红高
粱，今年 10 月，这些红高粱就将从虎
岗乡的田间地头走向全国知名酿酒

厂家。
带“红”字的朝阳产业，在虎岗乡

不胜枚举。 张大庄行政村的张靖多年
来一直在郑州创业，60 岁后突然回乡

在自家的 12 亩地里种上了 1000 棵
突尼斯红石榴， 亩产值可达 6 万元。
张靖给自家的石榴园起名“怡靖园”，
支上了地锅，养殖了鸡、鸭、鹅，架起
了葡萄长廊，老两口和孩子们经常用
地锅炖柴鸡， 过上了世外桃源的生
活。

乡长赵梦茹告诉记者，虎岗乡积
极引导各行政村采取 “公司+基地+
合作社+农户” 的模式， 发展特色产

业，推动“一村一品”逐步走向成熟。
连堂行政村种植白术等中药材 300
亩，虎岗行政村养殖金蝉 3.4 万余只，
小周庄行政村养殖蚂蚱，梁老家行政
村种植 60 多亩香椿并制作香椿酱 ，
刘寨行政村种植 60 多亩生姜……虎
岗乡积极在“土特产”上做文章，让群
众参与特色产业发展、享受特色产业
发展带来的红利，有力推动了乡村全
面振兴。 ②7

项城：“小板凳课堂”传递“党音”到乡村
□记者 张志新

“老乡们，请静一静，静一静！ 现
在我宣布，咱们的‘小板凳课堂’正式
开讲了。下面请项城市委党校机关党
支部书记、教研室主任马华斌为咱们
宣讲党的二十大精神， 大家鼓掌欢
迎！ ”随着项城市贾岭镇金鸡岭宣讲
团负责人黄国赞的开场白 ，30 多名
坐在小板凳上的群众立即止住声音，
挺直腰板，竖起耳朵听起讲座来。

8 月 25 日， 在项城市贾岭镇大
刘行政村村室门前树荫下，项城市融
媒体中心联合贾岭镇金鸡岭宣讲团

组织开展了一场别开生面的党的二

十大精神宣讲活动，将传统的讲习课
堂打造成移动式的“小板凳课堂”，令
人耳目一新。

“党的二十大报告指出， 全面建
设社会主义现代化国家，最艰巨最繁
重的任务仍然在农村。国家提出要坚
持农业农村优先发展的总方针，并在
资金投入、要素配置、公共服务、干部
配备等方面都采取了有力举措，让农
业成为了有奔头的产业，让农民成为
了有吸引力的职业，让农村成为了安

居乐业的家园，咱们农民的日子那是
过得一天比一天好啦！”讲座中，马华
斌端坐在小板凳上，以《学思践悟二
十大 乡村振兴启新程》为题，用土话
方言将党的二十大报告中关于乡村

振兴的重要内容转化为贴近群众生

活、群众易于理解的内容，令群众听
得如痴如醉，不时爆发出阵阵掌声。

“此次活动，将传统宣讲变成‘小
板凳课堂’，以‘拉家常’方式与群众讲
政策、话发展，使宣讲工作变得更接地
气、更有人气，真正打通了服务群众的
‘最后一公里’。 ”黄国赞点赞道。

据介绍，为持续推动学习宣传贯
彻党的二十大精神走深走实，让广大
党员群众全面、准确、深入地学习掌
握党的二十大精神，项城市不断创新
宣传方式，丰富宣传载体，把党的好
声音送到群众家，让群众能够近距离
听到党的创新理论和惠民政策。下一
步， 项城市将继续用活用好移动式
“小板凳课堂”，发挥好“小板凳课堂”
在政策宣讲、纠纷化解、服务群众等
方面的主体功能，及时传递国家最新
惠农方针 、惠民政策 ，让 “小板凳课
堂”发挥出大作用。 ②15

风雨中，他们在农田里守望
□记者 付永奇

8 月 27 日上午， 趁着暴雨变小
的间隙，商水县种粮大户周卫山再次
开车来到高标准农田示范区查看农

田内的排水情况。 “现在正是玉米等
秋作物需要水肥最旺盛的时候，也是
秋粮产量形成的关键期，只要加强管
理，确保田间没有积水，这场大雨还
是有助于丰收的！ ”

8 月 25 日至 27 日 ，我市出现暴
雨。 市气象局《气象信息快报》显示，
截至 27 日 16 时， 全市平均降水量
121.0 毫米， 区县平均降水量位居前
三的是郸城县 149.6 毫米、 鹿邑县
139.6 毫米、川汇区 135.3 毫米。 过程
期间全市出现 6 级以上阵风， 最大
风速出现在商水县袁老 17.4 米/秒
（8 级）。

针对这次大暴雨，我市提前发布
预警。各地及时开展农田防汛隐患排
查整治工作 ， 累计排查疏浚沟渠
10276 条 、长度 9846.7 千米 ；农业农
村部门成立 187 支农机应急抢排服
务队， 各乡镇成立农田排水应急队
213 个。 截至 27 日 18 时， 全市各地
秋田内已经没有大面积积水。 “农田
涝渍， 超过 4 天易造成产量损失，及

时疏通沟渠排出非常重要。 ”看到田
间无积水，玉米没倒伏，西华县逍遥
镇种粮大户曹自堂高兴地说，“天晴
之后， 我们将转向秋作物病害防治，
力争把 ‘丰收在望’ 变成 ‘丰收到
手’！ ”

这两年，河南周口农高区成为各
地学习的“样板”。 历经 2021 年 7 月
的“防汛排涝战”之后，“田成方、林成
网、渠相连、路相通、旱能浇、涝能排”
的河南周口农高区应对这场暴雨底

气十足。“以前种花生总怕淹，现在种
在农高区内，我彻底放心了！”打着雨
伞，看到 500 多亩花生田内没有积水
后刘相忠露出放心的微笑。刘相忠喜
欢特色种植，这两年种植的紫色富硒
小麦喜获成功后让他一举成名。

我市是粮食生产大市， 今年麦收
遭遇“烂场雨”，全市 900 多万亩秋粮
担负着“夏损秋补”重任，因此，近期的
每场风雨都牵动着周口 “农人” 的神
经。 冒雨来到太康县指导工作的市动
植物疫病预防控制中心副主任贾廷伟

仔细查看几片玉米叶后叮嘱身边的种

粮大户：“此次降雨后，田间湿度大，气
温回升，加之玉米南方锈病病田率高、
菌源量大，暴发风险加大，大家一定要
在雨后打药补防一次！ ”②2

������8 月 25 日， 扶沟县纪检监察
干部与农业技术人员在高标准农
田建设项目现场核实相关数据。
今年以来， 该县纪委监委切实发
挥纪检监察的监督职能， 重点关
注、持续监督，确保全县 7.5 万亩
高标准农田建设项目高质量高标
准实施，让建设项目成为“民心工
程”和“干净工程”。 ②18

卢付昌 摄

“小板凳课堂”宣讲现场（贾岭镇金鸡岭宣讲团提供）

张友兰在采摘辣椒

海鲜还能放心吃吗？
———探访日本核污水排海风波下的周口海鲜市场商超日料店

□记者 王慕晨 文/图

8 月 24 日，日本核污水排海一事
引发广泛关注。 当日，海关总署发布
公告称，自 2023 年 8 月 24 日（含）起
全面暂停进口原产地为日本的水产

品（含食用水生动物）。
核污染水进入海洋， 今后海鲜、

日料还能放心吃吗？ 对市民生活将会
产生怎样的影响？ 市民对此都有什么
看法？ 8 月 26 日，本报记者对我市多
家海鲜市场、大型商超及日料店进行
了走访调查。

海鲜市场：未销售产地为日本的
海产品

8 月 26 日上午，记者走进黄淮农
产品大市场海鲜水产区，走访得知这
里的店铺均未采购产地来自日本的

海产品， 目前在售海产品以国产为
主，部分海产品来自俄罗斯、加拿大、
新西兰等国家。 “没有日本进口的，都
是从郑州运回来的，所有的海产品都
是国产的。 ”郭老大海鲜店的老板说。
在一家名为“海柜子海鲜”的商铺内，
老板忙着整货， 偶有顾客来询问价
格。 “店里黄鱼和鲍鱼产地是连云港，
龙虾产地是威海， 带鱼产地是舟山，
帝王蟹是从加拿大进口的。 ”该店老
板介绍，他们店里没有产地为日本的
海产品，以后也不会有，店内所有产
品都有食品安全检测报告。 在一家名
为“光明海鲜”的商铺内，一对夫妻在
选购鲍鱼， 店老板忙着为他们挑选。
该店老板介绍， 目前店里售卖 50 多
个品种的海产品， 其中，30 多个品种
的海产品是国产的， 其余是进口的，
进口的海产品产地多为俄罗斯、加拿
大、新西兰。 “我们的进口海产品都有
入境货物检验检疫证明。 ”老板一边
说一边拿出证明。 记者看到，证明显
示这里销售的帝王蟹 2023 年 7 月 19
日入境， 产地为俄罗斯 ； 澳洲龙虾
2023 年 8 月 9 日入境， 产地为新西
兰。

当日上午，记者来到中州大道与
黄河路交叉口一家名为“一分利海鲜
批发超市”的店铺，看到该店销售有
石斑鱼、帝王蟹等海产品。 该店工作
人员说：“日本向大海排放核污水，对
店里的生意影响不大，这是因为我们
卖的海鲜都是国产的，请广大市民放
心选购。 ”

大型商超：放心购买，海鲜多为
国产

8 月 26 日下午， 记者到我市大
型商超走访， 均未发现产地来自日
本的海产品， 在售海产品产地多为
郑州 、连云港 、湛江 、荆州 、大连等
地。 “我们从未进口日本海产品，一
直卖的都是国产的 ， 也只卖国产
的。 ”周口一峰城市广场水产区工作
人员表示。 记者从该超市生鲜区在
售海产品标签上看到，去头红虾、带
鱼段和鱿鱼须产地均为郑州 ， 干虾
皮产地为大连。

在周口开元万达广场万果园超

市， 记者从超市售卖的海产品标签
上看到，速冻大鱿鱼产地为威海，鱿
鱼头产地为连云港， 无沙花甲产地
为湛江，带鱼段产地为湖北荆州，鳕
鱼产地为广州。 “店内除了个别销售
的巴沙鱼是从越南进口的 ， 其他海
产品均来自国内， 不会有日本进口
的海产品。 ”河南万果园实业集团负
责生鲜采购的相关负责人告诉记

者。

日料店：放心食用，食材来自国内

日料是不少市民的最爱。 记者在
某外卖平台搜索栏内输入 “日料”两
个字， 随即弹出我市多家日料店信
息，记者按照该外卖平台“综合排序”
采访了排名前三的商家，得知这些日
料店大部分食材来自国内，无日本进
口食材。

“我们店以烧鸟为主，三文鱼、鳗
鱼、北极贝也都是国产的。 ”位于关

帝老街的■乐 YaKitori·日式烧鸟料
理店负责人说， 他看到日本向大海
排放核污水的新闻， 特别担心店内
生意会受影响， 第一时间通过微信
群向老顾客发了声明。 “我们虽然主
打的是日式料理， 但自开业以来所
用食材均不产自日本。 ”禾食料理相
关负责人说， 他们店的食材都来自
国内， 目前店内生意未受影响。 “店
内前段时间用的三文鱼产地为丹

麦，都有入境检测报告，鳗鱼产地为
福建。 我们所有食材都是经过严格
把关的，非常安全。 ”周口开元万达
广场白石的深夜食堂负责人告诉记

者。

市民：购买食用海鲜时会关注产地

8 月 26 日，到黄淮农产品大市场
选购海鲜的市民张先生告诉记者，他
每周买一次海鲜，今天前来购买海鲜
是考虑到现在市面上的海产品未被

污染， 购买时会着重询问一下产地。

张先生还表达了担忧：“难道只是海
鲜会受到影响吗？ 日本核污水排海对
全球海洋环境的影响不可估量，到底
吃什么才算是安全的呢？ ”

“以后吃海鲜会更加谨慎 ，还好
咱们国家的河鲜 、 湖鲜比较丰富 ，
进口的海产品不敢吃了 。 ” 正在黄
淮农产品大市场购买海胆的李先生

说。
“在超市里购物最安全 ，你看这

些海产品都标有产地。 ”市民刘一航
说，他给孩子买鳕鱼、鳗鱼、带鱼会特
别注意产地。 “我们全家人都很爱吃
海鲜，今天来买了一些，过段时间我
们就不买了。 ”刘一航说。

“在不确定海产品产地的情况
下，会尽量不吃海鲜。 ”在周口开元万
达广场 3 楼一家日料店前徘徊的市
民李妞妞说，如果确定了日料店的食
材来自国内， 她还是会每周来吃一
次。 同时，她希望相关部门对这些店
检查得频繁些，保障市民“舌尖上的
安全”。 ②15

海鲜店老板正在为顾客介绍海胆


